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Niterói vai investir 
em projetos da UFF

Objetivo é financiar estudos que ajudem a resolver problemas de mobilidade urbana e infra-estrutura

PARCERIA DE R$ 25 MILHÕES

PANORAMA\PÁG. 2

Melim e 
muito mais 
no Popular
O projeto “Energia para 
Cantar” apresenta neste 
fim de semana, direto do 
palco do Teatro Popular 
Oscar Niemeyer, Melim, 
Jota Quest e Nando Reis. 
Tony Garrido será o mestre 
de cerimônias das duas 
noites e fará a abertura e o 
encerramento do evento.

PÁG. 2

CULTURA

Divulgação

Melim é uma das atrações do pri-
meiro dia do “Energia para Cantar”

Divulgação

Antes da decisão, a manhã desta sexta-feira (18) foi marcada por novos protestos contra o fechamento de Armação dos Búzios

Prefeito de 
Niterói é 
denunciado
O Ministério Público Federal 
(MPF) denunciou ontem o 
prefeito de Niterói, Rodrigo 
Neves (PDT), e mais oito pessoas 
por formação de quadrilha, 
corrupção e fraudes em 
licitações. A defesa do prefeito 
contesta a ação e pediu a 
suspenção da busca e apreensão.

CIDADES\PÁG. 4

ESPORTES

Rodrigo Caio 
ainda sente os 
efeitos da c-19

Alexandre Vidal / Flamengo

Zagueiro concedeu entrevista ontem no Ninho

Bota joga sua 
‘final de Copa 
do Mundo’
Na lanterna do Brasileiro, 
o Botafogo enfrenta hoje, 
no Paraná, o Coritiba, que 
também está na zona de 
rebaixamento. O técnico 
Eduardo Barroca, que busca 
sua primeira vitória desde 
que retornou ao clube, 
destacou a importância 
da partida, chamando de 
“verdadeira final de Copa do 
Mundo” para o Glorioso.

PÁG. 8

Vitor Silva / Botafogo

O atacante Pedro Raul terá a missão de fazer os gols do Botafogo hoje contra o Coritiba

Bolsonaro em 
formatura de 
PMs no Rio
O presidente Jair Bolsonaro 
participou da cerimônia de 
formatura de 485 policiais 
militares no Rio de Janeiro. A 
cerimônia ocorreu na manhã de 
ontem, no Centro de Formação 
e Aperfeiçoamento de Praças 
(CFAP). A turma é originária 
do concurso de 2014 e integra o 
total de 1.885 PMs formados nos 
últimos dois anos.

CIDADES\PÁG. 4

Carlos Magno/Divulgação Palácio Guanabara

Na cerimônia, o presidente lembrou da missão dos novos policiais militares

Doleiros: Lava 
Jato denuncia 
falsa proteção

CIDADES\PÁG. 5

Edital para 
privatizar Cedae 
é adiado

CIDADES\PÁG. 5

Douglas Macedo/Prefeitura de Niterói

o prefeito Rodrigo Neves, que se diz inocen-
te, segue sendo investigado pela Justiça

Búzios: Justiça revoga ‘lockdown’
A Prefeitura de Búzios, por meio 
da Procuradoria Municipal, 
reverteu nesta sexta-feira 
(18) a decisão judicial da 

última quinta-feira (17), que 
ordenava o fechamento dos 
estabelecimentos da cidade 
e proibia o atendimento 

comercial em diversos setores. 
Antes da decisão, novos 
protestos foram registrados no 
balneário ontem.

CIDADES\PÁG. 3

Flordelis admite 
plano para 
matar o marido
Em depoimento à Justiça ontem 
(18), a deputada federal Flordelis 
(PSD) disse que sabia da existência 
de um plano arquitetando a morte 
do pastor Anderson do Carmo.

CIDADES\PÁG. 5
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Falta de água 
Moro no Badu, em Pendotiba, e há quatro dias estamos 
sem uma gota de água. Já realizei vários protocolos e nada 
de darem solução, até mesmo uma resposta para o proble-
ma. Estamos meio dessa pandemia e aqui no condomínio 
vivem muitas crianças e idosos. Uma falta de respeito. 
Estamos vivendo um inferno.
Vera Lucia Mendes

Lâmpadas queimadas
Sou moradora do Fonseca e gostaria de pedir ao órgão 
competente, pois já fiz várias ligações e até agora nada, a 
troca de lâmpadas queimadas dos postes localizados ao 
redor da Praça Guadalajara e na Rua professora Zuleika 
Brasil Silva, no Bairro Chic. Fica muito escuro à noite.
Lucia Martins

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Economia para os 
cofres públicos
A Prefeitura de Niterói pagou 
R$ 29.118.267,50 em preca-
tórios durante uma rodada 
de conciliação, promovida 
pelo Tribunal de Justiça do 
Estado (TJ-RJ) nos dias 14 e 
15 de dezembro. O acordo, 
homologado pela presidência 
do Tribunal, gerou uma eco-
nomia de R$ 12.662.030,52 
para os cofres públicos, já que 
os valores iniciais submetidos 
à conciliação eram de R$ 
41.780.298,02, referentes a 
30 ordens de pagamento. Ou 
seja, a conciliação fez com 
que o Município economi-
zasse cerca de 31% do valor 
inicial dos precatórios.

Dentre as ordens de paga-
mento que foram submetidas 
à conciliação, havia  precató-
rios referentes ao orçamento 
de 2020. A Procuradoria Geral 
do Município (PGM) ressalta 
que novos acordos podem 
acontecer, após a divulgação 
de um novo edital pelo Tri-
bunal de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro.  

Baixada contra o coronavírus

O prefeito de São João de 
Meriti, Dr. João, particiopu 
ontem de reunião com o 
secretário estadual de Saúde, 
Carlos Chaves, e membros 
do Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Baixada, em 
Nova Iguaçu. O encontro 

Divulgação

foi para traçar ações contra 
o avanço do coronavírus 
e medidas para integrar e 
melhorar a Saúde na região. 
Também participaram ou-
tros prefeitos e representan-
tes de vários municípios da 
região.

Niterói põe R$ 25 milhões na UFF 
A Prefeitura de Niterói investi-
rá R$ 25 milhões em projetos 
apresentados por grupo de 
pesquisadores e estudantes 
da Universidade Federal Flu-
minense (UFF). Com a ini-
ciativa, será possível utilizar 
a inteligência e a expertise 
da UFF para a resolução de 
problemas públicos da cida-
de, de forma a contribuir, de 
maneira efetiva, para o de-
senvolvimento sustentável do 
município ao estimular a as-
sociação entre pesquisadores, 
a interação com a sociedade e 
a gestão pública. O objetivo é 
elaborar e executar projetos 
relacionados à segurança 
pública, à saúde, à educação, 
mobilidade, infraestrutura, 
saneamento, qualidade de 
vida, meio ambiente, que 
impactam a qualidade de vida 
dos niteroienses. 

Nesta semana, o prefeito 
de Niterói, Rodrigo Neves, ao 
lado do reitor da UFF, Antônio 
Cláudio Lucas da Nóbrega, 
assinou a sanção da lei que a 
Câmara de Vereadores apro-
vou para a implantação do 
programa de desenvolvimen-
to e projetos aplicados. Foram 

Divulgação

Recursos serão investidos em projetos em várias áreas, apresentados por grupo de pesquisadores e estudantes

Kits de primeiros 
socorros de volta
E os polêmicos kits de primeiros 
socorros voltaram a ser obriga-
tórios, desta vez, ns academias 
de ginástica, musculação e esta-
belecimentos semelhantes. Eles 
devem ficar em local visível, 
sinalizado e de fácil acesso. É o 
que determina a Lei 9.142/20, 
sancionada pelo governador 
em exercício, Cláudio Castro. 
Quem não cumprir, poderá ser 
penalizado.

“A inclusão da obrigatorie-
dade da manutenção de kit de 
primeiros socorros pretende 
salvar vidas e proteger a vítima 
contra maiores danos até a 
chegada do atendimento es-
pecializado”, declarou a autora 
da medida, deputada Martha 
Rocha (PDT). A argumentação 
é a mesma dos kits obrigatórios 
nos carros, que acabou revoga-
da para não estimular o socorro 
por pessoas não capacitadas. 

formalizados 15 convênios 
que representam 78 projetos 
selecionados, com a partici-
pação de todas as 41 unidades 
da universidade. O Programa 
de Desenvolvimento de Pro-
jetos Aplicados (PDPA) foi 
construído a partir de uma 
parceria entre a Prefeitura de 
Niterói, a UFF e a Fundação 
Euclides da Cunha (FEC). 

A meta do programa é 
incentivar o desenvolvi-
mento de projetos aplica-
dos para promover soluções  
relacionadas aos desafios 
prioritários da Cidade nas 
diferentes áreas do Niterói 
Que Queremos (NQQ) 2033, 
que faz parte de um novo 
modelo de gestão da cidade 
– para o qual foi elaborado 

um planejamento estraté-
gico de médio e longo pra-
zos – e aos Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável 
(ODS) da Organização das  
Nações Unidas (ONU).

O programa terá duração 
de três anos. No total, foram 
submetidos 323 projetos apli-
cados, dos quais 78 foram 
selecionados pela Banca. 

Mais segurança 
para o interior

Menos violência 
no trânsito

O governo estadual poderá 
expandir o programa Segu-
rança Presente para municí-
pios do interior no próximo 
ano. Emendas de prioridade 
ao Programa de Lei Orça-
mentária Anual (PLOA) de 
2021, apresentadas pelo de-
putado Anderson Alexandre 
foram aprovadas pela As-
sembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (Alerj). 

As emendas incluídas ao 
planejamento da Secretaria 
de Estado de Segurança são 
para reforço no policiamen-
to dos municípios de Ara-
ruama, Casimiro de Abreu, 
Itaboraí, Rio Bonito, Rio das 
Ostras e Silva Jardim. 

Anderson Alexandre con-
sidera emergencial devido 
ao crescimento dos índices 
de violência e contingen-
te reduzido de policiais  
militares nos batalhões das 
regiões.

O 35º BPM, com sede em 
Itaboraí, cobre ainda Silva 
Jardim e Rio Bonito; enquan-
to o 32ºBPM, baseado em 
Macaé, também é respon-
sável pelo policiamento em 
Casimiro de Abreu, Concei-
ção de Macabu, Quissamã, 
Carapebus e Rio das Ostras. 
Os dois batalhões, no total, 
atendem aproximadamente 
800 mil habitantes. 

Começou ontem a Operação 
Rodovida da Polícia Rodoviá-
ria Federal, que integra órgãos 
municipais, estaduais e fede-
rais em ações de fiscalização 
e educação. O lançamento 
ocorreu na Ponte Rio-Niterói. 
A ação que vai até fevereiro 
terá atividades também nas 
áreas de saúde e infraestrutu-
ra, com o objetivo de diminuir 
a violência no trânsito. No 
ano passado foram 33.414 
mortes em acidentes de trân-
sito, sendo 5.271 nas rodovias 
federais.

Apoio para realização de eventos

O secretário estadual de Tu-
rismo, Gustavo Tutuca, e o 
presidente da Turisrio, Sérgio 
Ricardo, receberam um docu-
mento assinado por nove pre-
sidentes de moto clubes do 
estado, no qual eles pedem 
apoio para os eventos moto 

Divulgação

ciclísticos, que movimentam 
a economia fluminense na 
baixa temporada. Além de 
apoio e divulgação, eles pedi-
ram a padronização e a sim-
plificação do processo para 
aprovação dos eventos junto 
aos bombeiros e polícias.

Panorama RJPanorama RJ

Hoje tem Jota Quest, 
Melim e Nando Reis
O projeto “Energia para Can-
tar”, promovido pela Enel 
Distribuição Rio, apresenta 
neste fim de semana, direto 
do palco do Teatro Popular 
Oscar Niemeyer, shows de 
Jota Quest, Melim, Nando 
Reis, Mart’nália, Xande de 
Pilares e Mumuzinho. As 
lives serão transmitidas ao 
vivo, a partir das 17h, de for-
ma gratuita, através do canal 
da Enel Brasil no Youtube.

Neste sábado, o evento 
será dedicado aos amantes 

do pop-rock, com atrações 
como Jota Quest, Melim e 
Nando Reis. Já no domingo, 
o samba vai dar o tom da tar-
de musical, com Mart’nália, 
Xande de Pilares e Mumu-
zinho.

Tony Garrido será o mes-
tre de cerimônias das duas 
noites e fará a abertura e 
o encerramento. Os atores 
Dudu Azevedo e Josie Pes-
soa ficarão no comando da 
transmissão, interagindo 
com o público. 

CULTURA FABIANA MAIA

Teatro
A 13ª edição do Festival 
Niterói em Cena – Mostra 
Nacional de Teatro con-
tinua, neste sábado, com 
uma intensa programação 
on-line, no site www.nite-
roiemcena.com.br, das 10h 
às 22h30, e inteiramente gra-
tuita. Às 10h, os pequenos 
vão se encantar com Ritinha 
e Bernardo, duas crianças 
que cultivam a amizade em 
passeios de bicicletas, na 
peça “Quem disse? Teatro 
Feminista para Crianças”, 
dentro da Mostra Niterói. 

LEILA PINHEIRO - Leila Pinheiro realiza sua trigési-
ma e última live deste ano, neste sábado, às 20h, no 
Youtube. No show, Leila dedicará seu repertório intei-
ramente a sambas – novos e antigos, garimpados do 
cancioneiro brasileiro – como forma de celebrar, com 
alegria, a vida e a saúde, junto ao seu fiel e apaixonado 
público. Ingressos a partir de R$25. 

ZIZI E LUIZA - Neste sábado, às 20h15, acontece a 
transmissão do tributo aos 30 anos do Natal do Palácio 
Avenida com as cantoras Zizi e Luiza Possi, pelo You-
tube do Teatro Bradesco. A condução será do maestro 
Luis Gustavo Petri e mãe e filha estarão acompanhadas 
de uma orquestra formada por 20 músicos indepen-
dentes do cenário artístico de Curitiba.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Melim é uma das atrações do primeiro dia do “Energia para Cantar”

Divulgação

“Quem disse? Teatro Feminista para 

Crianças” no Festival Niterói em Cena
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Decisão judicial que ordenou fechamento gerou tumulto e protestos e foi revogada a pedido da prefeitura

Búzios: comércios podem abrir
A Prefeitura de Búzios, por 
meio da Procuradoria Muni-
cipal, reverteu nesta sexta-fei-
ra (18) a decisão judicial da 
última quinta-feira (17), que 
ordenava o fechamento dos 
estabelecimentos da cidade 
e proibia o atendimento co-
mercial em diversos setores.

Com a revogação, o de-
creto de flexibilização define 
que os comércios atendam 
com ocupação máxima de 
50% nos estabelecimentos co-
merciais e possibilita a entrada 
de turistas na cidade mediante 
apresentação de QRCode.

A decisão assinada pelo 
desembargador Cláudio Mello 
Tavares, presidente do Tri-
bunal de Justiça do Rio de 
Janeiro, foi publicada na tarde 
de ontem (18). De acordo com 
o procurador do município, 
Cássio Heleno, a Prefeitura 
de Búzios cumpriu na íntegra 
o Termo de Ajustamento de 
Conduta celebrado com a 

Defensoria Pública e entregou 
todos os documentos necessá-
rios a esta comprovação.

De acordo com o prefeito 
Henrique Gomes, a queda da 
liminar representa um respiro 
para os comerciantes e  tam-
bém para economia da cidade, 
que necessita do turismo.

“O impacto da decisão 
por um lockdown na cidade 
foi  muito negativo e eu não 
poderia assistir isso de braços 
cruzados. Pedimos a reconsi-
deração do pedido da defen-
soria pública e conseguimos 
a vitória. Antes do resultado 
do TJ pedimos encaminha-
mos o cumprimento do TAC, 
lembramos que realizamos 
uma testagem em massa da 
população e garantimos que 
temos a pandemia sob con-
trole no município. Acho que 
agora a paz vai se estabelecer 
e a nova decisão ajuda a todos 
buscarem o seu sustento, pois 
acredito que seja o momento 

de abrir o comércio, mas é 
claro, com extrema cautela e 
responsabilidade. Inclusive, 
na próxima segunda-feira 
faremos uma reunião com os 
comerciantes para que sejam 
solidários e façam um voto 
de responsabilidade e cautela 
para agirem de forma adequa-
da durante esse momento tão 
difícil que estamos vivendo 
com a pandemia”, disse.

Confusões e protestos - A 
cidade amanheceu ontem 
com muitos estabelecimentos 
abertos, enquanto ainda valia 
a decisão de fechamento dos 
comércios. A Associação Co-
mercial da cidade informou, 
inclusive, que manteria todos 
os estabelecimentos aber-
tos, ressaltando que é dever 
da Prefeitura a fiscalização 
e o cumprimento do Termo 
de Ajustamento de Conduta 
(TAC) da Defensoria Pública, 
de junho deste ano.

Divulgação

Na manhã de ontem, ainda houve confusão. Tribunal de Justiça reverteu fechamento total do turismo na cidade

Petrópolis com bares 
e templos fechados
O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por meio da 2ª Pro-
motoria de Justiça de Tutela 
Coletiva do Núcleo Petró-
polis, e o Ministério Públi-
co Federal (MPF), obtive-
ram, na quinta-feira (17), 
decisão favorável à ação 
civil pública (nº 5001161-
72.2020.4.02.5106) ajuizada 
em face do município de 
Petrópolis e da União. Na 
decisão, proferida pelo Juí-
zo da 2ª Vara Federal de Pe-
trópolis, ficou determinado 
que o município suspenda 
imediatamente o funcio-
namento de atividades de 
bares/congêneres, bem 
como de templos e cultos 
religiosos, em todo o seu 
território, em razão do alto 
risco em saúde pública e 
da inexistência de leitos de 
UTI para covid-19 ociosos 
na cidade.

A Justiça determinou 
ainda que a suspensão deve 
ser implementada e fisca-
lizada pelo município en-
quanto o risco para a saúde 
pública permanecer alto 
segundo a matriz de risco 
adotada pelo próprio réu, 

sob pena de aplicação de 
astreintes e responsabiliza-
ção pessoal dos agentes pú-
blicos competentes no caso 
de descumprimento desta 
determinação. O município 
também deverá noticiar o 
conteúdo da presente de-
cisão judicial em seu portal 
na internet, no prazo de 48 
horas, a fim de alcançar a 
mais ampla publicidade 
junto à população.

“É importante destacar 
que as ações inerentes ao 
distanciamento social se-
letivo avançado decorrem 
de escolha do próprio mu-
nicípio de Petrópolis que, 
diante do agravamento do 
quadro epidemiológico da 
cidade, não pode perma-
necer inerte sob pena de 
incidir em omissão incons-
titucional, legitimando o 
Poder Judiciário a determi-
nar a adoção de medidas 
assecuratórias pelo Poder 
Executivo em prol dos di-
reitos fundamentais bási-
cos como a saúde e a vida”, 
afirma trecho da decisão 
judicial, assinada pelo Juiz 
Federal João Paulo de Mello 
Castelo Branco.

Passageiros de voos vão 
ter que apresentar teste
A partir do dia 30 de de-
zembro, passageiros de voo 
internacional que desem-
barcarem no país, precisarão 
apresentar um teste RT-PCR 
negativo para covid-19 feito 
até 72 horas antes da viagem.

A Portaria 630 da Casa 
Civil da Presidência da Re-
pública foi publicada ontem 
(17), em edição extra do 
Diário Oficial, e fixa “res-
trições excepcionais para 
estrangeiros que desejem 
viajar para o Brasil ou bra-
sileiros retornando ao país 
por avião, rodovias ou via 
aquática”.

“O viajante de procedên-
cia internacional, brasileiro 
ou estrangeiro, deverá apre-
sentar à companhia aérea 
responsável pelo voo, antes 
do embarque: I - Documen-
to comprobatório de reali-
zação de teste laboratorial 
(RT-PCR), para rastreio da 
infeção por SARS-CoV-2, 
com resultado negativo/não 
reagente, realizado com 72 
horas anteriores ao momen-
to do embarque”, estabelece 
o parágrafo 1° do Artigo 7º da 
Portaria.

As obrigações fixadas 
pela norma não valem para 
imigrantes com residên-
cia em caráter definitivo, 

profissionais estrangeiros 
prestando serviço para or-
ganismos internacionais e 
funcionários de outros paí-
ses credenciados ao governo 
federal.

Ficam excluídos também 
dessa exigência estrangei-
ros que sejam parentes ou 
cônjuges de brasileiros, que 
tenham autorização do go-
verno federal “em vista do 
interesse público ou por 
questões humanitárias” ou 
que possuam o Registro Na-
cional Migratório.

Ainda conforme a Porta-
ria, as restrições não abar-
cam ações humanitárias em 
regiões de fronteiras, nem a 
movimentação de pessoas 
em “cidades-gêmeas” no 
Brasil e países vizinhos e 
pessoas que trabalham com 
transporte de cargas.

A regra também não in-
clui estrangeiros que te-
nham visto de entrada, que 
venham do Paraguai por via 
terrestre desde que tenham 
situação migratória regular.

O descumprimento da 
exigência pode gerar respon-
sabilização civil ou penal, 
deportação de volta ao país 
de origem ou a invalidação 
do pedido de refúgio, caso 
ela existe.

Prazo dado para a Capital adotar 
medidas restritivas chega ao fim
O prazo dado pela Justiça 
para a Prefeitura do Rio ado-
tar medidas de isolamento 
social mais restritivas para 
controlar o aumento dos 
números da covid-19 termi-
nou na noite desta quinta-
-feira. O Ministério Público 
pede que a cidade siga as 
recomendações criadas pelo 
próprio município para o 
combate a doença.

Já no limite do prazo, a 
prefeitura respondeu a ação 
civil pública sobre as me-
didas restritivas, ajuizada  
pelo Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro e 
Defensoria Pública do Esta-
do do Rio.

A ação do MP pede que a 
prefeitura leve em conta as 
determinações do próprio 
comitê científico. Caso não 

o cumpra, a prefeitura terá 
que pagar uma multa diária 
no valor de R$ 50 mil.

No último dia 2, o co-
mitê da prefeitura lançou 
mão de inúmeras medidas 
restritivas para a cidade, 
como redução no horário 
de funcionamento dos ba-
res, proibição de pistas de 
dança, eventos, feiras de 
negócio e exposições, fecha-
mento de escolas e creches 
municipais, fechamento de 
praias e proibição de prática 
de esportes na orla e fiscali-
zação do transporte público 
e redução de capacidade de 
ônibus, trens e metrôs em 
50%.

A prefeitura comunicou, 
em nota, que vem moni-
torando os casos de coro-
navírus e que cancelou o 

Réveillon oficial da cidade 
na quarta (16), proibiu fes-
tas nos quiosques da orla 
na quinta (17) e ainda afir-

mou que as aglomerações 
permanecem proibidas e as  
regras de ouro seguem va-
lendo.

MPRJ pede que cidade siga as recomendações dadas pelo comitê científico

Rio vai ganhar 
centros de 
reabilitação 
para covid-19
O estado do Rio de Janeiro 
terá centros de reabilitação 
para pacientes que contraí-
ram o novo coronavírus (co-
vid-19). Foi publicada on-
tem (18), no Diário Oficial 
do estado, a Lei 9.141/20, 
sancionada pelo governa-
dor em exercício, Cláudio 
Castro. 

Fisioterapia respiratória 
e motora, fonoaudiologia, 
enfermagem, clínica médi-
ca, pneumologia, reumato-
logia, psicologia, psiquiatria 
e assistência social são os 
atendimentos especializa-
dos a serem prestados pelos 
centros de reabilitação. 

Cabe ao Executivo esta-
dual regulamentar a lei, que 
poderá autorizar convênios 
com as prefeituras munici-
pais para implementação 
da norma. Quando a pan-
demia estiver controlada, 
os centros deverão ser uti-
lizados para outras necessi-
dades do sistema de saúde 
estadual, estabelece a lei.

Apenas as oncológicas e cardiovasculares, de urgência, poderão ser realizadas

Rio suspende cirurgias 
eletivas na rede pública

A Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Saúde, suspendeu por tempo 
indeterminado as cirurgias 
eletivas – aquelas que não são 
urgentes por não trazerem 
risco de morte ao paciente – 
em todos os hospitais da rede 
municipal de saúde. A me-
dida foi publicada no Diário 
Oficial desta sexta-feira (18), 
e tem como objetivo redire-
cionar profissionais de saúde, 
leitos, insumos e outros ma-
teriais para o combate à pan-

demia de covid-19. A Resolu-
ção SMS nº 4628, de 17/12, 
pode ser acessada no link 
https://doweb.rio.rj.gov.br/
apifront/portal/edicoes/im-
primir_materia/700761/4775

As cirurgias oncológicas e 
cardiovasculares, no entanto, 
continuarão a ser realizadas, 
por serem procedimentos 
que não podem ser adiados 
– já que podem levar à morte. 
Os hospitais também con-
tinuarão fazendo cirurgias 
de urgência e emergência, 

que são aquelas para tratar 
vítimas de grandes traumas, 
como acidentes graves de 
trânsito, ferimentos causados 
por arma de fogo e incêndios.

“A Prefeitura está atenta 
ao atual momento da pan-
demia e é preciso centrar 
todos os recursos e esforços 
para combater o avanço do 
coronavírus e fortalecer a 
rede hospitalar para tratar a 
população”, afirmou Beatriz 
Busch, secretária municipal 
de saúde.

Divulgação

Objetivo é redirecionar profissionais de saúde, leitos e insumos para o combate à pandemia de covid-19

Locais irão 
prestar serviços 
especializados 
para auxiliar 
na recuperação

Divulgação / Prefeitura do Rio

Se não cumprir determinações, multa diária da Prefeitura será de R$ 50 mil
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Prefeito e mais oito pessoas são acusadas de formação de quadrilha, corrupção e fraudes em licitações

Rodrigo Neves é denunciado
O Ministério Público Federal 
(MPF) denunciou ontem 
(18) o prefeito de Niterói, 
Rodrigo Neves (PDT), e mais 
oito pessoas por formação 
de quadrilha, corrupção e 
fraudes em licitações.

O Tribunal Regional Fe-
deral da 2ª Região (TRF2) 
ressaltou na denúncia que 
dois esquemas criminosos 
são mantidos desde 2013, 
ano em que Neves foi elei-
to para o primeiro man-
dato. Além disso, aponta 
que os acordos ilegais eram  
feitos a partir de licitações 
marcadas  por  f raude e 
corrupção na publicidade 
oficial, tanto da Prefeitura 
como no projeto do BRT 
Transoceânica.

O MPF também obser-
vou que houve pagamentos 
indevidos a conselheiros 

do Tribunal de Contas do 
Estado (TCE-RJ) para que 
as obras do BRT fossem 
aprovadas.

“O procedimento de in-
vestigação criminal condu-
zido pelo Ministério Público 
Federal permitiu obter vee-
mentes indícios de autoria e 
materialidade delitiva atri-
buíveis ao atual prefeito de 
Niterói/RJ, Rodrigo Neves 
Barreto, o qual, associado a 
empresários e outros agen-
tes públicos, valeu-se do 
cargo para cometer crimes 
de corrupção e fraudes em 
processos licitatórios ao 
longo dos mandatos suces-
sivos entre 2013 e 2020”, diz 
a denúncia.

As investigações inicia-
ram quando após delações 
premiadas feitas em uma 
das fases da Operação Lava 

Jato Ao total, foram denun-
ciados Rodrigo Neves, dois 
agentes da Prefeitura de 
Niterói e mais seus sócios de 
empresas de comunicação 
que prestavam serviço para 
a prefeitura por corrupção 
passiva e ativa, estelionato, 
associação criminosa e frau-
des em licitações.

Com isso, o prefeito corre 
risco de ficar inelegível, pois 
o MPF fez o pedido da con-
denação à Justiça.

Os demais denunciados 
são André Felipe Gagliano 
Alves, Domício Mascare-
nhas de Andrade, Eduardo 
Bandeira Villela, Jonas Lopes 
de Carvalho Júnior, Krysse 
Mello Gonçalves, Renato 
Barbosa Rodrigues Pereira, 
Renê Sampaio de Honório 
Ferreira e Willian Passos  
Júnior.

Arquivo

Prefeito de Niterói foi denunciado com mais oito pessoas por suspeita de participação em esquema de corrupção

Governador afastado do Rio de Janeiro será ouvido no Tribunal Especial Misto no próximo dia 28 de dezembro

Depoimento de Witzel é adiado
O Tribunal Especial Misto 
(TEM) remarcou para o dia 
28 deste mês, às 9h, nova 
sessão para continuação da 
audiência de instrução e 
julgamento do processo de 
impeachment do governador 
afastado Wilson Witzel. No 
mesmo dia, serão ouvidas 
as seis testemunhas que não 
chegaram a ser interrogadas 
pelo colegiado na última 
sessão, realizada nesta quin-
ta-feira (17).

A defesa de Witzel che-
gou a pedir o adiamento do 
interrogatório das testemu-
nhas, alegando que não teve 
tempo de ler os documentos 
anexados ao processo na 
véspera da audiência. O 
pedido, no entanto, não foi 
aceito pelo colegiado do 
tribunal, formado por cinco 
desembargadores e cinco 
deputados estaduais.

De acordo com o Tribunal 
de Justiça do Rio de Janeiro 
(TJRJ), no final da tarde de 
ontem, o Superior Tribunal 

dispensada de prestar de-
poimento a pedido da defesa 
do marido, como também 
uma outra testemunha. As 
dispensas foram aprovadas 
pelo colegiado.

O Tribunal Especial Misto 
é composto pelos desembar-
gadores Teresa Castro Neves, 
Maria da Glória Bandeira de 
Mello, Inês da Trindade, José 
Carlos Maldonado e Fernan-
do Foch e pelos deputados 
estaduais Waldeck Carneiro 
(PT), relator do processo, 
Alexandre Freitas (Novo), 
Chico Machado (PSD), Dani 
Monteiro (PSol) e Carlos Ma-
cedo (REP).

Cerca de 1,5 mil alunos seguem no curso que formou 485 policiais militares

PM: Bolsonaro vai à formatura

O presidente Jair Bolsonaro 
participou da cerimônia de 
formatura de 485 policiais 
militares no Rio de Janeiro. A 
cerimônia ocorreu na manhã 
desta sexta-feira (18), no Cen-
tro de Formação e Aperfeiçoa-
mento de Praças (CFAP).

Em seu discurso, Bolso-
naro ressaltou a missão dos 
novos policiais, que dão a 
própria vida para defender os 
demais cidadãos. “O trabalho 
de vocês é um dos mais subli-
mes do Brasil. Oferecem a sua 
vida pela vida de terceiros. Por 
muitas vezes, vocês estarão 
sós, terão apenas Deus ao seu 
lado. Se preparem cada vez 
mais. Porque numa fração de 
segundo está em risco a sua 
vida”, disse o presidente.

Estiveram presentes o go-
vernador do Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro; o ministro-
-chefe da Casa Civil, general 
Braga Neto; o ministro do 
Meio Ambiente, Ricardo Sal-
les; e o senador Flávio Bolso-

naro (Republicanos-RJ), entre 
outras autoridades.

A turma é originária do 
concurso de 2014 e integra o 
total de 1.885 policiais mili-

tares formados nos últimos 
dois anos. Cerca de 1,5 mil 
alunos seguem em formação 
no Centro de Formação.

Ao longo de um ano de 

Fernando Frazão / Agência Brasil

Governador afastado ganhou mais tempo para enfrentar o interrogatório no Tribunal Especial Misto, no fim do mês

Auxílios: Caixa vai 
abrir neste sábado
A Caixa abrirá, neste sábado 
(19), 75 agências no Estado 
do Rio de Janeiro, das 8h 
às 12h, para atendimento 
a beneficiários do Auxílio 
Emergencial e do Auxílio 
Emergencial Extensão nas-
cidos em janeiro e fevereiro 
dos ciclos 5 e 6. Foram cre-
ditados R$ 4,3 bilhões para 
esse público de 6,5 milhões 
de pessoas.

Desse total, R$ 3,9 bilhões 
são referentes às parcelas do 
Auxílio Emergencial Exten-
são e o restante, R$ 400 mi-
lhões, às parcelas do Auxílio 
Emergencial.

Em todo o país, 751 uni-
dades prestarão atendimen-
to aos beneficiários. 

A relação de agências 
que estarão abertas pode ser 
conferida no site do banco:  
www.caixa.gov.br/agencia-
sabado.

Todas as pessoas que pro-
curarem atendimento du-
rante o funcionamento das 
agências serão atendidas. 
Não é preciso chegar antes 
do horário de abertura.

Auxílio - Ao todo, neste 
sábado (19), terão sido pagos 
R$ 284,4 bilhões do Auxílio 
Emergencial para 67,9 mi-
lhões de brasileiros.

Digital - Continuam dis-
poníveis aos beneficiários do 
Auxílio e aos trabalhadores 
com direito ao Saque Emer-
gencial FGTS as opções de 
utilização dos recursos cre-
ditados na Poupança Social 
Digital para a realização de 
compras, por meio do cartão 
de débito virtual e QR Code, 
pagamento de boletos, con-
tas de água, luz, telefone, 
entre outros serviços.

Isac Nóbrega/PR

Jair Bolsonaro, ao lado do governador em exercício, discursou na cerimônia

curso, além das aulas voltadas 
para patrulhamento e uso de 
armamentos, a filosofia do 
policiamento de proximidade 
também fez parte da instru-
ção dos novos policiais.

“Estes novos soldados se-
rão direcionados para atua-
rem mais próximos da po-
pulação, visando o aumento 
da sensação de segurança, a 
integração com a sociedade 
e a consequente redução dos 
índices de criminalidade”, ex-
plicou o Secretário de Estado 
de Polícia Militar e coman-
dante-geral, coronel Rogério 
Figueredo.

Presidente 
ressaltou a 
missão dos 
novos policiais 
na defesa dos 
cidadãos

Agências do 
banco vão 
funcionar 
hoje das 8h 
às 12h para 
atendimento a 
beneficiários 

de Justiça encaminhou os 
documentos para o Tribunal 
Especial Misto e a defesa foi 
intimada a ter acesso aos 
textos.

No dia 28, o tribunal mis-
to vai marcar sessões para 
as alegações finais da defesa 
e da acusação, que podem 
ocorrer em separado, con-
forme entendimento dos 
integrantes. A etapa seguinte 
será a votação final do pro-
cesso sobre o impeachment 
de Witzel.

Depoimentos - Ao todo, 
foram ouvidas 16 testemu-
nhas ao longo das 13 horas 
na sessão realizada ontem. 
As outras testemunhas não 
foram localizadas nos ende-
reços fornecidos e, por esse 
motivo, não compareceram. 
Agora, os advogados têm 
cinco dias para informar os 
novos endereços ou indicar 
a substituição.

A mulher do governador 
afastado, Helena Witzel, foi 

No mesmo dia, 
falarão as seis 
testemunhas que 
não chegaram a 
ser ouvidas na 
última sessão 

Defesa questiona conduta e pede anulação da busca e apreensão
A defesa do prefeito Rodrigo 
Neves questiona a conduta da 
ação e pede a a anulação da 
busca e apreensão. “Estamos 
sendo questionados pela im-
prensa sobre uma denúncia 
que teria sido feita contra o 

prefeito Rodrigo Neves. Não 
consta até agora no sistema 
da Justiça nenhuma peça 
nesse sentido. Isso mostra 
que se trata de mais uma ação 
estriônica, midiática e apenas 
para inglês ver. 

O procurador, de forma  
deliberada, fez a busca e 
apreensão para colher ele-
mentos para a denúncia. 
Não foi apreendido  absolu-
tamente nada com o prefeito 
e, mesmo assim, o procurador 

divulga para a imprensa que 
fará a denúncia nas últimas 
horas antes do recesso do Ju-
diciário. O Tribunal só reabre 
em janeiro, quando Rodrigo 
Neves não será mais prefeito 
e não manterá o mesmo foro. 

Lamentável que o procurador 
abuse do poder de denunciar, 
vaze documentos que ele 
mesmo pediu que estivessem 
sob sigilo  para a imprensa e 
queira fazer uma ação inócua 
como essa para aparecer. 

Inclusive com um pedido 
absurdo de inegibilidade. É 
um tiro n’água”, disse Técio 
Lins e Silva, que representa 
Rodrigo Neves. “Já estamos 
solicitando a anulação da 
busca e apreensão”.
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Flordelis diz que sabia de um 
plano para matar Anderson 
Durante depoimento, a deputada negou participação no crime e disse que tentou avisar o marido

Em depoimento à Justiça 
nesta sexta-feira (18), a de-
putada federal Flordelis (PSD) 
disse que sabia da existência 
de um plano arquitetando a 
morte do pastor Anderson 
do Carmo.

De acordo com a acusada 
de ser a mandante do crime, 
um dos filhos adotivos, Lucas 
dos Santos, mostrou uma 
mensagem de texto recebida 
do próprio celular da deputa-
da, pedindo que ele matasse 
Anderson.

Flordelis confirmou ainda 
que a mensagem foi enviada 
por uma de suas filhas afeti-
vas, já que segundo ela, todos 
na casa tinham acesso ao seu 
celular. A deputada afirmou 
que contou ao marido sobre 
a mensagem recebida por 
Lucas.

Durante a 5ª audiência 
sobre o assassinato do Pastor 
Anderson do Carmo, que foi 
morto à tiros no dia 16 de 
junho de 2019, na garagem 

Fernando Frazão / Agência Brasil

A deputada Flordelis é acusada de ser mandante da morte do marido, o pastor Anderson do Carmo, assassinado com mais de 30 tiros na casa da família

Baixada: ação contra 
a pornografia infantil
A Polícia Federal (PF) cum-
priu nesta sexta-feira (18) 
quatro mandados de busca 
e apreensão na Baixada Flu-
minense contra suspeitos 
de possuir e compartilhar 
imagens de abuso sexual de 
crianças e adolescentes. A 
operação Luxúria é a quarta 
ação da PF contra a porno-
grafia infantil no estado do 
Rio em dezembro.

Investigações iniciadas 

no primeiro semestre deste 
ano identificaram dois ho-
mens que compartilhavam 
fotos e vídeos contendo 
cenas de abuso sexual de 
crianças e adolescentes. Na 
ação de ontem, um dos sus-
peitos foi preso em flagrante.

Os mandados, expedidos 
pela 4ª Vara Federal Criminal 
de São João de Meriti, foram 
cumpridos em Belford Roxo 
e Duque de Caxias.

Divulgação/Polícia Federal

Operação Luxúria caçou suspeitos de usar imagens de abuso sexual de crianças

MPRJ cumpre 4 mandados de 
busca e apreensão contra PMs
O MPRJ realizou com a polícia 
operação nesta sexta-feira (18) 
para cumprir quatro man-
dados de busca e apreensão 
contra policiais militares de-
nunciados por corrupção. Os 
policiais e outros três civis 
foram denunciados a partir 
de provas obtidas na operação 
‘Desvio de Rota”, deflagrada na 
terça-feira (15) contra organi-
zação criminosa especializada 
na comercialização e transpor-
te irregular de combustível.

De acordo com o MPRJ, 
os denunciados Raul Sibaldo 
Ribeiro, vulgo “Cão”, Wellinton 
Gama Viana, vulgo “Peixe” e 
Adalberto Queiroz já foram 
alvo de mandados de busca e 
apreensão durante a operação 
Desvio de Rota.

A investigação apurou que 
no dia 10 de dezembro de 
2019 Adalberto e Wellinton 

tinham em sua posse um cami-
nhão carregado de combustível 
quando foram abordados por 
policiais militares lotados no 
10º BPM (Barra do Piraí), que 
constataram irregularidades 
na nota fiscal da mercadoria e 
iriam efetuar a prisão em fla-
grante e a apreensão da carga.

Os três, então, segundo o 
MPRJ, teriam pago valores aos 
policiais militares para que 
não efetuassem a devida pri-
são em flagrante e pudessem 
exercer livremente o transporte 
irregular de etanol. Eles teriam 
negociado diretamente com 
os PMs Erasmo dos Santos 
Brandão, Alexandre de Souza 
Pereira, Tarcísio Eduardo de 
Paiva e Éder Vieira Severino 
e outro policial militar ainda 
não identificado, seguindo 
orientações do denunciado 
Raul Ribeiro, e teriam acordado 

o pagamento de R$ 5 mil para 
deixarem de efetuar a prisão e 
a apreensão da carga.

Os policiais militares foram 
denunciados por corrupção 
passiva e os outros três civis por 
corrupção ativa. As denúncias 
foram recebidas pelos Juízos da 
Auditoria de Justiça Militar, que 
decretou cautelarmente a sus-
pensão do exercício da função 

pública dos denunciados; e da 
Vara Única de Piraí. 

A ação de ontem foi rea-
lizada por meio do Grupo de 
Atuação Especial no Com-
bate ao Crime Organizado 
(Gaeco/MPRJ) e da Coor-
denadoria de Segurança e 
Inteligência (CSI/MPRJ), 
com apoio da Corregedoria 
Geral da Polícia Militar.

Policiais militares são acusados de corrupção na operação Desvio de Rota

Dados estão em levantamento da Secretaria de Segurança Pública

Estado do Rio tem queda de 
12% em crimes violentos

O estado do Rio de Janeiro 
registrou queda de 12% nos 
crimes violentos letais in-
tencionais entre os meses 
de janeiro e novembro de 
2020, na comparação com 
o mesmo período de 2019. 
Este é o menor valor para o 
indicador, que engloba as 
vítimas de homicídio dolo-
so, roubo seguido de morte 
e lesão corporal seguida de 
morte, desde 1999. Foram 
registradas 3.364 vítimas nos 
11 meses de 2020 e 334 em 
novembro.

Os dados constam de 
levantamento divulgado 
ontem (18) pelo Instituto 
de Segurança Pública (ISP), 
vinculado ao governo flu-
minense. São considerados 
os registros de ocorrência 
lavrados nas delegacias de 
Polícia Civil.

Os homicídios dolosos 
mantiveram a tendência 
de redução nos 11 meses 
analisados de 2020. Houve 
redução de 11% se compara-
do com o acumulado do ano 

passado, chegando ao menor 
valor para o período desde 
1991, quando teve início a 
série histórica do ISP. Foram 
3.257 vítimas nos 11 meses 
de 2020 e 324 em novembro.

Segundo o ISP, as mortes 
por intervenção de agente 
do Estado apresentaram di-
minuição de 31% no acumu-
lado do ano, na comparação 
com o mesmo período de 
2019. Este foi o menor valor 
para o período desde 2018. 
Em relação ao mês de outu-
bro, a queda foi de 45%. Fo-
ram registradas 1.160 mortes 
nos 11 meses de 2020 e 80 em 
novembro.

O roubo de cargas caiu 
36% em novembro de 2020 
contra o mesmo mês do ano 
passado. No acumulado do 
ano, o declínio foi de 34%, 
na comparação com 2019. 
Foram 4.527 casos nos 11 
meses de 2020 e 331 em no-
vembro.

De acordo com estudo 
divulgado pelo ISP em ou-
tubro, que cruzou dados dos 

usuários do Google com os 
registros de ocorrência da 
Secretaria de Estado de Polí-
cia Civil, a queda dos roubos 
de carga, ao contrário dos 
demais crimes contra o pa-
trimônio, não tem correlação 
estatística com o isolamento 
social por causa do novo co-
ronavírus.

Já os roubos de rua e 
roubos de veículos conti-
nuam apresentando quedas, 
que podem ser justificadas 
pelo menor movimento nas 
ruas devido à pandemia de 
covid-19. Em novembro de 
2020, o roubo de rua e o rou-
bo de veículos tiveram queda 
de 33% e 30%, respectiva-
mente, quando comparado 
com o mesmo mês de 2019.

Foram contabilizadas 
23.127 ocorrências de roubo 
de veículo nos 11 meses de 
2020 e 2.083 em novembro e 
66.434 registros de roubo de 
rua (a pedestre, de aparelho 
celular e em coletivo) nos 
11 meses de 2020 e 5.771 em 
novembro.

Policiais civis da Delega-
cia de Combate às Drogas 
(DCOD), com apoio de 
outras delegacias do De-
partamento Geral de Polí-
cia Especializada (DGPE) 
e da Coordenadoria 
de Recursos Especiais 
(Core), realizam nesta 
sexta-feira a Operação 
Lix. O objetivo foi prender 
integrantes de uma orga-
nização criminosa que 
atua em comunidades do 
município de Duque de 
Caxias, em especial nas 
Comunidades do Lixão 
e Vila Ideal. Até o fecha-
mento desta edição, 14 
criminosos foram presos 
e um morreu.

Segundo investigação 
da DCOD, esta organiza-
ção, além de explorar o 
comércio ilícito de drogas, 
também atuava na prá-
tica do crime de roubo 
de cargas e de roubos em 
geral, associando-se a cri-
minosos especializados na 
prática de tais delitos, os 
quais recebiam armamen-
tos e eram autorizados a 
fazerem o transbordo das 
mercadorias roubadas.

Combate 
ao tráfico

Lava Jato denuncia falso 
esquema de proteção
A força-tarefa da Lava Jato do 
Ministério Público Federal 
(MPF) no Rio de Janeiro de-
nunciou três envolvidos em 
venda de um falso esquema 
de proteção para os doleiros 
Dario Messer e Marco Anto-
nio Cursini. Três advogados 
e um empresário vão res-
ponder por exploração de 
prestígio qualificada, tráfico 
de influência qualificado e 
associação criminosa.

De acordo com o MPF, 
entre setembro de 2006 e 
marco de 2013, dois advo-
gados receberam da orga-
nização criminosa liderada 
por Messer o valor de US$ 50 
mil mensais, sob o pretexto 
de pagar agentes públicos 
para impedir investigacoes 
do MPF e da Policia Federal. 
Os valores eram remetidos 
de forma ilegal para uma 
conta na Suíça, em nome da 
empresa offshore Big Pluto 
Universal. Foram recebidos 
nesse esquema um total de 
US$ 3,9 milhões.

Os dois advogados tam-

bém foram denunciados por 
lavagem de ativos, juntamen-
te com Messer e Cursini. Se-
gundo a investigação do MPF, 
Cursini era responsável pelas 
operações dolar cabo que en-
viavam os valores, recebidos 
em espécie, para o exterior. 
Os procuradores da Lava Jato 
identificaram 35 atos de lava-
gem de dinheiro por remessa 
dos valores ilicitos ao exterior, 
entre 2008 e 2012.

A acusação aponta tam-
bém que os advogados co-
braram de Cursini o valor de 
US$ 400 mil, em 2010, para 
supostamente pagar agentes 
públicos que impedissem a 
convocação do doleiro para 
depor em uma Comissão 
Parlamentar de Inquérito 
(CPI). Este valor, novamente, 
permaneceu na conta suíça 
dos denunciados.

De acordo com o MPF, em 
2016, Cursini fez oito ope-
rações dólar cabo invertido, 
para trazer ao Brasil de forma 
ilícita valores que somaram 
US$ 3.527.172,52.

MPRJ/Alziro Xavier

MPRJ investiga quadrilha que comercializa irregularmente combustível

de sua casa, em Niterói, Flor-
delis voltou a negar qualquer 
envolvimento no crime.

Relembre -  O assassinato 
de Anderson do Carmo acon-
teceu na casa da sua família, 
em Niterói, no dia 16 de junho 
de 2019. O pastor foi morto, 
com mais de 30 disparos de 
arma de fogo, na garagem de 
sua residência.

Flávio dos Santos, o filho 
biológico da deputada Flor-
delis, é apontado como autor 
dos tiros que causaram a mor-
te de Anderson.  O acusado foi 
preso no velório do padrasto.

Já Lucas dos Santos de 
Souza, que foi preso horas 
depois, foi acusado de ter 
conseguido a arma utilizada 
no momento do crime. A pis-
tola foi encontrada na casa da 
deputada.

Os irmãos foram denun-
ciados por homicídio tripla-
mente qualificado, com pena 
prevista de 12 a 30 anos.
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Estados e municípios terão R$ 3,5 bilhões para garantir 20 gigabytes/mês

Câmara aprova auxílio para 
internet de estudantes

A Câmara dos Deputados 
aprovou ontem (18) pro-
posta que oferece acesso 
gratuito à internet para alu-
nos e professores de escolas 
públicas do ensino básico. O 
texto destina R$ 3,5 bilhões 
para estados e municípios 
aplicarem em ações para 
a garantia do acesso à in-
ternet, em decorrência da 
pandemia de covid-19. A 
matéria segue para análise 
do Senado.

Segundo a relatora, de-
putada Tabata Amaral, a 
iniciativa deve beneficiar 18 
milhões de estudantes de 
baixa renda e 1,5 milhão de 
docentes durante a pande-
mia. O texto prevê destina-

ção dos recursos em duas 
frentes, para garantir tanto 
internet gratuita quanto 
tablets. 

O dispositivo assegura a 
oferta mensal de 20 gigaby-
tes de acesso à internet para 
todos os professores do ensi-
no fundamental e médio das 

redes estaduais e municipais 
e alunos da rede pública 
do ensino fundamental e 
médio regulares vinculados 
ao CadÚnico pelo prazo de 
6 meses, tomando como 
referência o preço de R$ 
0,62 por gigabyte. Também 
serão beneficiados os ma-
triculados nas escolas das 
comunidades indígenas e 
quilombolas.

Além da internet, a pro-
posta prevê a aquisição 
de tablets para todos os  
p r o f e s s o re s  d o  e n s i n o  
médio da rede pública vin-
culados ao CadÚnico, to-
mando como referência 
o preço de R$ 520,00 por 
equipamento.

Iniciativa deve 
beneficiar 
18 milhões de 
alunos de 
baixa renda 
pelo prazo 
de 6 meses

Brasil já soma 185,65 
mil mortes pela covid
O número de vidas perdidas 
para a covid-19 chegou a 
185.650. Nas 24 horas desde 
o boletim de ontem, foram 
registradas 823 mortes, nú-
mero menor as 24 horas an-
teriores, quando o acréscimo 
às estatísticas foi de 1.092, ba-
tendo a marca dos 1 mil que 
não ocorria desde setembro. 
Ainda há 2.253 mortes em 
investigação.

Os dados estão na atua-
lização diária do Ministério 
da Saúde, divulgada na noite 
de ontem (18). O balanço é 
formado a partir das infor-
mações enviadas pelas secre-
tarias de saúde dos estados.

O número de pessoas in-
fectadas desde o início da 
pandemia somou 7.162.978. 
Desde ontem foram registra-
dos 52.544 novos diagnósti-

cos positivos de covid-19. 
Boletim Epidemiológico 

da Covid-19 publicado pelo 
Ministério da Saúde ontem 
indica aumento de 6% no 
número de infectados e de 
11% nas mortes por covid-19. 

Ainda conforme a atuali-
zação do órgão, há 779.143 
pacientes em acompanha-
mento. Outras 6.198.185 se 
recuperaram da infecção.

Estados- A lista dos esta-
dos com mais mortes pela 
covid-19 é encabeçada por 
São Paulo (44.878), Rio de 
Janeiro (24.351), Minas Gerais 
(11.009), Ceará (9.903) e Per-
nambuco (9.383). As Unida-
des da Federação com menos 
óbitos pela doença são Acre 
(757), Roraima (769), Amapá 
(864), Tocantins (1.212) e 
Rondônia (1.689).

Partido afasta 
deputado 
acusado de 
importunação

O Cidadania afastou on-
tem (18) o deputado estadual 
Fernando Cury de suas fun-
ções partidárias, em todas 
as instâncias, bem como de 
todas as funções por ele exer-
cidas em nome do partido, in-
clusive junto à Assembleia Le-
gislativa de São Paulo (Alesp). 
Cury foi denunciado pela co-
lega Isa Penna, do PSOL, por 
importunação sexual e quebra 
de decoro . A deputada regis-
trou boletim de ocorrência e 
deu entrada com as denúncias 
no Conselho de Ética da Casa. 
Imagens gravadas pela Alesp 
mostram Cury numa sessão 
colocando a mão na lateral 
do corpo da colega, próximo 
ao seio direito.
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Rússia lamenta 
decisão da CAS
O Kremlin afirmou ontem que 
uma decisão que mantém 
parcialmente a proibição da 
Rússia na Olimpíada devi-
do ao doping é lamentável, 
embora tenha acrescentado 
que considera animador que 
atletas russos possam par-
ticipar dos Jogos de forma 
independente.

Atletas russos serão proibi-
dos de competir sob a bandei-
ra do país em grandes eventos 
internacionais, incluindo as 
Olimpíadas, até 2022, depois 
que um tribunal suíço man-
teve as punições por doping 
na última quinta-feira, mas 
reduziu pela metade a pena 
original de quatro anos.

“É claro que lamentamos 
essa decisão, a vemos nega-

tivamente”, disse o porta-voz 
do Kremlin, Dmitry Peskov. 
“Mas, ao mesmo tempo, o 
principal é que os atletas es-
tão conquistando o direito de 
participar das competições” 
como competidores neutros.

A Agência Mundial Anti-
doping (Wada) afirmou que 
as medidas foram “o conjunto 
de consequências mais forte 
já imposto a qualquer país 
por violações relacionadas 
ao doping”.

As autoridades russas, 
apesar do desapontamento 
com as sanções, se concentra-
ram no fato de que o resultado 
não foi o pior e que os russos 
continuarão participando dos 
eventos esportivos de maior 
prestígio do mundo.

Lanterna do Brasileiro, Glorioso visita o Coritiba, que também luta para não cair

Botafogo tem duelo com 
cara de decisão no Paraná

O Botafogo terá 
hoje, a partir 
das 21 horas, 
um confronto 
direto na luta 
para escapar 

da zona de rebaixamento. 
O lanterna do Campeonato 
Brasileiro com 20 pontos, o 
Glorioso vai ao estádio Couto 
Pereira enfrentar o Coritiba, 
18º colocado com um ponto 
a mais, pela 26ª rodada da 
competição.

O técnico Eduardo Barro-
ca, que só estreou na semana 
passada após se recuperar 
da covid-19, vem buscando 
força para reagir no campeo-
nato. O comandante afirmou 
que o duelo deste sábado 
deve ser encarado como uma 
decisão.

“O jogo contra o Coritiba é 
uma final de Copa do Mundo. 
É um adversário direto, chan-
ce de ganhar duas posições. 
E para interromper essa se-
quência, para que a confiança 
volte e o jogador não entre em 
campo com esse peso”, disse.

Barroca disse que não 
está fazendo contas para o 
Botafogo seguir na elite do 
futebol brasileiro, mas sim 
trabalhando para melhorar 
a situação da equipe na ta-
bela. “Não fazemos contas. 
Até porque qualquer conta 
nesse cenário hoje não é 
real. Precisamos nos preparar 
muito bem para o jogo com o 
Coritiba, difícil, fora de casa, 
adversário que está próxi-
mo, temos que fazer a nossa 
melhor partida, nossa final 
do Campeonato Brasileiro 
tem que ser esse jogo. Nosso 
sentimento, espírito e energia 
devem estar voltados para 

fazer o melhor jogo do ano”, 
projetou Barroca.

O momento é de fato de-
cisivo para o Alvinegro. Nas 
três rodadas seguintes, o 
Fogão medirá forças com o 
Corinthians e depois com 
outras duas equipes amea-
çadas, o Athletico-PR e o 
Vasco. Se os resultados não 
vierem, a equipe estará vir-
tualmente rebaixada no dia 
10 de janeiro, com 9 rodadas 
de antecipação.

Em termos de escalação, 
o Botafogo não terá o meia 
Bruno Nazário e o lateral 
esquerdo Victor Luís, suspen-
sos. Kalou e Rafael Forster se-
rão seus substitutos. Na zaga, 
Marcelo Benevenuto volta 
após cumprir suspensão.

Já o Coritiba segue em 
uma sequência negativa no 
Brasileiro. Por conta disso, a 
diretoria paranaense demitiu 
Rodrigo Santana e optou por 
manter Pachequinho como 
interino enquanto não en-
contra um nome.

Para esta partida, Pache-
quinho terá os retornos do 
lateral-esquerdo William 

Matheus e dos os atacantes 
Matheus Sales e Matheus 
Galdezani. Já na frente, o ata-
cante Neílton pode ganhar a 
vaga de Robson.

Vínculo estendido - O 
Botafogo acertou a renovação 
do empréstimo de Bruno Na-
zário junto ao Hoffenheim, da 
Alemanha. O meia, que fica-
ria em General Severiano até 
o final deste mês, prorrogou 
sua permanência no clube 
até junho de 2021.

O jogador de 25 anos vem 
sendo um dos poucos desta-
ques do Botafogo na tempo-
rada, marcando seis gols em 
35 partidas disputadas até o 
momento com a camisa do 
Glorioso.

Técnico Eduardo 
Barroca hoje à 
noite busca a 
primeira vitória 
desde seu retorno 
ao Botafogo

Vitor Silva / Botafogo

Jogadores do Botafogo treinaram forte durante a semana para o importante jogo desta noite no Couto Pereira

Zagueiro diz ainda 
sentir efeitos da c-19

O Flamengo se 
prepara  para 
encarar o Bah-
ia, amanhã, no 
Maracanã. Os 
Rubro-Negros 
lutam para con-

quistar o octacampeonato do 
Campeonato Brasileiro.

A equipe carioca terá o 
zagueiro Rodrigo Caio, que 
falou com a imprensa ontem. 
O defensor ficou longo tempo 
inativo por lesão, mas revelou 
que também sente os efeitos 
da covid-19 até hoje.

“Período bem difícil. Tive 
poucos sintomas, mas dois 
ainda tenho até hoje: a falta 
de paladar e o olfato. Recupe-
rei bem pouco. Foi uma volta 
muito rápida, e isso acabou 
afetando. Acredito que, pela 
covid, acaba perdendo um 
pouco a questão física do gru-
po, mas graças a Deus todos 
ficaram bem e com saúde”, 
disse.

Rodrigo Caio falou sobre a 

temporada do Flamengo. Os 
cariocas não conquistaram o 
objetivo de levantar as taças da 
Libertadores e Copa do Brasil. 
No entanto, o zagueiro já mira 
um 2021 melhor.

“Um ano de superação 
para todos nós. Ano dificílimo. 
O que a gente vem vivendo 
afeta todos os esportes. Não 
vamos ser mais os mesmos 
após esse ano. Espero que ano 
que vem a gente alcance nos-
sos objetivos finais”, declarou.

O Flamengo está na ter-
ceira posição do Campeonato 
Brasileiro. Só que os rubro-ne-
gros têm dois jogos a menos 
que Atlético-MG e São Paulo 
e podem colar na ponta se 
vencerem seus compromissos.

Renovação - Após uma 
negociação que durou me-
ses, o goleiro Diego Alves 
finalmente assinou um novo 
contrato com o Fla. O camisa 
1 ficará mais uma temporada 
no clube.

Alexandre Vidal / Flamengo

Diego Alves assinou ontem à tarde seu novo contrato com o Flamengo

Argentino afirma que Cruz-maltino precisa focar no trabalho do dia a dia

Germán Cano dá receita para 
time do Vasco deixar o Z-4 

O  Va s c o  c o -
meçou bem o 
C a m p e o n a t o 
Brasileiro, mas 
perdeu rendi-
mento e atual-
mente está na 

zona de rebaixamento. Os 
cruz-maltinos buscam uma 
reação para sair da degola.

No entanto, os vascaínos 
tem uma boa notícia na  
temporada. O argentino 
Germán Cano, que chegou 
no início do ano, é um dos 
destaques da equipe, sendo 
o responsável pela maioria 
dos gols.

Cano falou sobre a atua-
ção situação do Vasco. Para 
o argentino, o momento é de 
dedicação ao trabalho.

“Essa situação se sai as-
sim, trabalhando, dando 

um pouco mais, esse amor 
próprio que tem dentro do 
corpo tirando para fora para 
ajudar a equipe. Tem tam-

bém que dar a vida pela 
camisa, se conscientizar que 
tem que fazer as coisas no 
campo”, disse à “Espn”.

Rafael Ribeiro / Vasco

O atacante argentino Germán Cano (à dir.) é o artilheiro do Vasco em 2020

Flu reduz dívida com 
União em R$ 22 milhões

O Fluminense 
v e m  t e n t a n -
do equacionar 
suas dívidas na 
gestão do presi-
dente Mário Bit-
tencourt. Neste 

mês, o clube carioca fez um 
acordo com a Procuradoria-
-Geral da União para reduzir 
os valores devidos.

Em princípio, os tricolores 
diminuíram cerca de 30% o 
que era devido ao governo 
(de R$ 66 milhões para R$ 44 
milhões). O clube carioca terá 
12 anos para saldar a dívida, 
que inicia com parcelas de R$ 
200 mil.

Com isso, os cofres do Flu-
minense ganham um alívio. O 
objetivo da diretoria é poder 
pagar as dívidas e ainda ter 
recursos para não atrasar salá-
rio a funcionários e jogadores.

Mesmo assim, os trico-
lores ainda devem salários a 

funcionários e jogadores. A 
diretoria havia feito um pacto 
de pagar toda a dívida até o 
final de 2020.

Dentro de campo, o téc-
nico Marcão iniciou a pre-
paração visando o confronto 
da próxima semana, contra 
o São Paulo. Ele recebeu uma 
má notícia ontem do departa-
mento médico.

O zagueiro Luccas Claro, 
substituído aos 29 minutos 
do primeiro tempo em Goiâ-
nia após sentir dores na coxa 
direita, teve lesão detectada 
após exames. O clube não 
divulgou a gravidade da lesão 
ou previsão de tempo de recu-
peração, mas Luccas já iniciou 
tratamento.

Os jogadores folgam hoje e 
amanhã e retornam aos trei-
nos na segunda-feira. Marcão 
terá então mais cinco dias 
para acertar o timee buscar a 
vitória.

Thiago Mendes, do Lyon, perderá duas partidas do Campeonato Francês

Volante brasileiro é suspenso 
por entrada dura em Neymar
O volante Thiago Mendes, do 
Lyon, foi punido pelo Comitê 
Disciplinar da Liga de Futebol 
Profissional da França com 
dois jogos de suspensão. A 
sanção é decorrente da forte 
entrada do ex-São Paulo em 
Neymar, nos minutos finais da 
vitória sobre o Paris Saint-Ger-
main, no último domingo, pelo 
Campeonato Francês.

A punição inclui a suspen-
são automática pelo cartão 
vermelho. O jogador brasileiro 
já ficou de fora da partida con-
tra o Brest, na quarta-feira, e 
será baixa novamente diante 
do Nice, hoje. Apesar de ter re-
cebido três jogos de suspensão 

inicialmente, Thiago Mendes 
estará à disposição contra o 
Nantes, no dia 23 de dezembro.

A entrada do volante em 
Neymar gerou muita reper-
cussão. O camisa 10 da Seleção 
Brasileira deixou o gramado 
chorando, mas exames cons-
tataram que não houve fratura. 
Com uma entorse no tornozelo 
esquerdo, o atacante deverá 
atuar novamente pelo PSG 
somente em 2021.

Por conta do lance com 
Neymar, Thiago Mendes rece-
beu ameaças de morte nas re-
des sociais. O jogador do Lyon 
se desculpou pelo ocorrido 
em vídeo.

Atualmente, o Lyon é o 
terceiro colocado no Campeo-
nato Francês, com 30 pontos, 
e visita o Nice hoje. Amanhã, 
Lille e Paris Saint-Germain, 
líder e vice-líder da competi-
ção, respectivamente, fazem 
confronto direto.

Klopp não 
poupa críticas 
a Premier 
League
O técnico do Liverpool, Jür-
gen Klopp, voltou a fazer 
reclamações depois que os 
clubes da Premier League vo-
taram mais uma vez contra 
a permissão de cinco subs-
tituições por time em cada 
jogo, apesar do calendário 
repleto de partidas.

O alemão, que foi premia-
do pela Fifa como o melhor 
treinador do futebol mascu-
lino na última quinta-feira, 
tem criticado veemente-
mente a relutância da liga 
em introduzir a medida, 
amplamente adotada em 
todo o mundo.

“Não quero criar man-
chetes, todo mundo sabe 
minha opinião”, disse Klopp 
em entrevista coletiva antes 
do confronto de hoje contra 
o Crystal Palace fora de casa, 
pela 14ª rodada do Campeo-
nato Inglês.

“É preciso perguntar a 
outras pessoas sobre isso. 
Há dez clubes que votaram 
contra e todos sabem quem 
são esses clubes. Votaram 
contra algo que não é sobre 
a competição, nem sobre 
vantagens, apenas sobre o 
bem-estar do jogador”. E 
completou:

“Praticamente só eles 
votaram contra na Europa, 
até mesmo no mundo, se 
estou certo. Deve haver uma 
boa razão para isso... Esta é 
a única liga -nem mesmo no 
país, já que o Championship 
decidiu adotar - que não faz 
isso”, finalizou o treinador 
alemão. 

O atual campeão inglês 
Liverpool está na liderança 
da Premier League, com 28 
pontos, apesar de ter venci-
do apenas uma vez fora de 
casa nesta temporada, uma 
sequência que inclui um em-
pate por 1 a 1 com o Fulham 
no último fim de semana.

Jogador gravou 
vídeo pedindo 
desculpas a 
Neymar pelo 
lance do último 
final de semana


